

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.</p>	<p>NUMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre : : : : : 1'25 „</p>
--	--------------------------------------	--

MANIFIESTO DEL CANDIDATO SR. RUBAUDONADEU Á LOS ELECTORES

Proclamada mi candidatura por el partido federal de este distrito para luchar en las próximas elecciones de Diputados á Cortes frente á la que patrocinan los restos del innoble caciquismo tradicional y el catalanismo reaccionario, creo de mi deber, aceptando y agradeciendo tan honrosa distinción, colocarme al frente de las fuerzas que se cobijan bajo la gloriosa enseña que izó el gran Pi y Margall, para compartir con ellas todas las fatigas y peligros que la lucha pueda ofrecer, y con ellas saborear el néctar de la victoria que hemos de alcanzar.

Y como la costumbre requiere que al ir al combate diga el candidato su pensamiento político y sus propositos, no he de romperla yo, siquiera no sea más que para tener el gusto de hacer una vez más la afirmación de los convencimientos de toda mi vida y para tener motivo de dirigir, como dirijo, un fraternal saludo á todos los vecinos de este distrito, con los que me unen grandes afectos y grandes recuerdos de gloriosas luchas pasadas.

Yo no soy un desconocido que necesite hacer exposición de ideas, que á veces no se sienten, ó formular programas y hacer promesas que de antemano se sabe no es posible cumplir. Al calor del portentoso talento de los inmortales Estanislao Figueras y Pi y Margall, hase forjado mi pensamiento político y social y á su lado he aprendido á ser consecuente, desinteresado, altruista y servidor incansable del pueblo. Mi fe republicana federal se mantiene hoy en mi conciencia con la misma firmeza de los años de mi juventud y mis entusiasmos lejos de entibiarse con los años, son cada día más ardientes.

Y consigné, pues, que soy el mismo de siempre y que estoy donde estaba, holgaría decir nada más si las circunstancias especiales del distrito y del

presente momento histórico no lo requirieran.

Soy revolucionario por convicción y por temperamento. Mis ansias de ver á nuestra España regida por la República y á nuestra Cataluña y á las demás regiones reintegradas en la autonomía que el despotismo les arrebató en mal hora, me han llevado á secundar con todas mis energías y recursos á cuantos han intentado seriamente promover el hecho de fuerza que derrocara la Restauración. Por esto colaboré activamente en los planes del ilustre Ruiz Zorrilla, y secundé eficazmente la formación del gran bloc republicano que dirige el insigne Salmerón, del propio modo que he prestado mi adhesión al movimiento actual de Cataluña convencido de que de su seno puede surgir el rayo que pulverice lo existente, y cree el Estado republicano federal de nuestros amores.

¿Soy pues, un solidario más? Sí, pero un solidario en quien va arraigando la duda apuntada por Salmerón en el mitin de Vendrell: la duda de que no podrá dirigirse la Solidaridad Catalana tal como fué concebido.

En Villanueva y Geltrú como en alguna otra comarca de Cataluña, el caciquismo corruptor aspira á prolongar su existencia engañando á las gentes disfrazándose con la alba vestidura de Solidaridad Catalana. Y bajo esa vestidura se cobija la legión de corruptores del sufragio, de falsificadores de la justicia, de atropelladores de nuestro pueblo, de malversadores de los intereses comunales, sumados con todos los reaccionarios, para mejor sojuzgar á este Distrito genuinamente liberal y republicano.

Los republicanos de Villanueva y Geltrú no quieren contribuir á perpetuar su esclavitud, ni pueden tolerar pacientemente que la reacción, amparándose en un movimiento libertador, pretenda

imponerles por malas artes un hombre que no piensa y siente con ellos. El distrito es eminentemente liberal y republicano y de este matiz debe ser y será el que le represente en Cortes. Se impone, pues, que á la Solidaridad caciquista-clerical que pretende dominar el distrito, opongamos la Solidaridad de todos los republicanos y liberales, luchando con denuedo y entusiasmo para que salga triunfante de las urnas.

Tal es la significación de mi candidatura.

Electores liberales y republicanos del Distrito de Villanueva y Geltrú; si vuestros contrincantes os pidieran vuestro voto en nombre de la emancipación de Cataluña, negádselo; esos solo representan la herrumbre del pasado negro de la reacción y del caciquismo corruptor. Cataluña es liberal y democrática y tiene derecho á que los que le representen respondan por su historia é ideales á su sentir y pensar. En las Cortes y en todas partes he de ser el incansable defensor de la autonomía integral de Cataluña y de todos mis ideales republicanos y federales, y mi acción ha de tender siempre á provocar el acto de fuerza que instaure en España la República federal.

Obreros: He sido uno de los fundadores de la famosa Internacional y soy un convencido de vuestras reivindicaciones justísimas. A vuestro lado me tendréis siempre.

Villanoveses: La defensa y fomento de los intereses de la comarca, me tendrá siempre propicio y solícito, y si el triunfo no coronara nuestro esfuerzo tendréis siempre en mí al amigo y al servidor.

José RUBAUDONADEU CORCELLES.

Villanueva y Geltrú, 11 Abril de 1907.